
 1 

様式第３ 

会  議  録  

会  議  名 令和５年度第１回野田市清掃工場等環境保全協議会 

議題及び議題毎の 

公開又は非公開の別 

１ 会長及び副会長の選出について（公開） 

２ 廃棄物減量等推進審議会について（公開） 

３ 令和４年度清掃工場等の運転管理状況について（公開） 

４ 清掃工場等の焼却灰等の測定結果について（公開） 

５ 令和５年度清掃工場等の施設修繕等の予定について（公開） 

日     時 
令和５年５月３１日(水) 

午後２時００分から午後４時００分まで 

場     所 市役所高層棟８階 大会議室 

出席委員氏名  

金田 正明     小川原 康人    壬生田 徳礼 

平井 操      平井 一義     黒田 由利江 

小野 智子     根本 貞雄     飯塚 賢 

伊藤 幸則     飯塚 幹男     寺田 博 

野口 郁夫     松本 実      田口 健次 

原口 立      吉田 一吉     阿部 修一 

矢野 博      市原 康雄     根本 富雄 

石山 徹郎     市原 丈嗣     石坂 美代子 

欠席委員氏名 
菊池 喜昭     瀬能 勇      中島 稔 

小野田 達男 

事  務  局 

鈴木   有（市長）  

柏倉 一浩（環境部長） 

小沼 京治（環境部次長兼清掃計画課長）  

大月 聡 (環境部参事兼清掃管理課長) 

岡安 雄一（環境部主幹兼清掃管理課長補佐） 

長濱 俊雄（環境保全課長） 

宮本 武志（清掃計画課長補佐兼ごみ減量係長） 

永野   洋 (清掃計画課計画係長） 

知久 剛巳（清掃管理課管理係長） 

青木 秀夫（清掃管理課管理係主査） 

玉置 英之（清掃計画課計画係主任主事） 

傍   聴   者 なし 
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議 事 
令和５年度野田市清掃工場等環境保全協議会の会議結果（概要）

は、次のとおりである。 

１ 開会 

２ 鈴木市長挨拶 

 こんにちは。市長の鈴木でございます。 

 本日は、お忙しい中、清掃工場等環境保全協議会にお集まりをいただきまして、

誠にありがとうございます。 

 また、日頃より、環境行政、並びに市政運営に格別の御支援、御協力を賜り、心

より敬意と感謝を申し上げます。 

 本年１月末の本協議会委員の任期満了に伴いまして、改めて委員の御推薦を頂き

委嘱をさせていただきました。委員の皆様には、本協議会の委員をお受けいただき

ましてありがとうございます。厚くお礼申し上げます。 

 新型コロナウイルス感染症の感染拡大から３年が経過し、いまだに終息しない状

況の中で、感染法上の位置付けが今月８日から季節性インフルエンザと同じ５類に

引き下げられ、社会活動や経済も徐々にコロナ禍前の状況に戻りつつあります。 

 第９波の到来やクラスター発生の懸念なども報道されておりますが、市としまし

ては、引き続き、医師会等と情報共有し、連携を強化してまいりますので、感染対

策につきまして御理解、御協力をよろしくお願いいたします。 

 そうした中、皆様御存じのとおり、市では、４月１日に「健康スポーツ文化都市」

を宣言いたしました。この都市宣言には、生涯にわたって豊かに生き生きと健やか

な生活を送るために、「健康に対して関心を持ってほしい」、「心身ともに健康を

維持してほしい」との願いを込めています。また、この宣言を市民の皆様に御理解

いただくため、市制施行記念日であります今月３日に、野田ガスホールで記念式典

を開催いたしました。 

 今後もスポーツや文化活動を通じて、人間力を高め、地域の活性化につながるよ

うな取組を市民の皆様と共に行ってまいりますので、より一層の御理解と御協力を

よろしくお願い申し上げます。 

 さて、この協議会は、それぞれ運用しているごみ処理施設の運転管理状況等につ

いて、委員の皆様に御報告させていただき、御確認いただくとともに、皆様から御

指導を頂きながら、ごみ処理施設の安全な運転管理を行っていくための協議会でご

ざいます。 

 また、廃棄物減量等推進審議会の審議経過等につきましても、併せて御報告させ 
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  ていただきたいと思います。 

   今後も、委員の皆様に運転管理状況について御報告させていただき、御指導いた

だきながら、安全な運転管理に努めさせていただきたいと思いますので、よろしく

お願いいたします。 

   本日はよろしくお願いいたします。 

３ 委員自己紹介 

４ 職員紹介 

５ 会長・副会長の選出について 

  鈴木市長（仮議長） 

それでは、会長が選出されるまでの間、仮議長を務めさせていただきます。会長

の選出方法について、どのようにしたら良いか、皆さんにお諮りします。 

根本（富雄）委員 

指名推薦でお願いしたいと思います。 

鈴木市長（仮議長） 

   指名推薦という御発言がありましたが、いかがですか。よろしいでしょうか。 

（「異議無し」の声有り。） 

  鈴木市長（仮議長） 

   それでは、会長の御推薦をお願いいたします。 

  根本（富雄）委員 

   金田委員を推薦いたします。金田委員は、当協議会の前会長としても活躍され、

豊富な知識と十分な経験がございますので、会長として適任と思われます。是非、

よろしくお願いします。 

  鈴木市長（仮議長） 

   ただ今、金田委員を御推薦いただきました。いかがでしょうか。金田委員に会長

をお願いするということでよろしいでしょうか。 

  （「異議無し」の声有り。） 

  鈴木市長（仮議長） 

   ありがとうございます。それでは、金田委員に会長をお願いいたします。条例の

規定により会長が議長を務めることとなっておりますので、ここで議長を交代しま

す。会長には、御着席をいただいてから御挨拶をお願いします。ありがとうござい

ました。 

  金田会長 

   ひとこと御挨拶を申し上げます。 

   ただ今、野田市清掃工場等環境保全協議会の会長に選出いただきました金田でご

ざいます。 

   流山市の江戸川大学で教員をしております。 
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   委員の皆様には、本日はお忙しい中お集まりいただき、厚くお礼申し上げます。 

   この協議会は、清掃工場等の環境保全に関する基本的な事項について、御審議い

ただく大変重要な協議会でございます。当局からの報告に対しまして、委員の皆様

には十分な御審議をいただけますようお願い申し上げます。 

   次に、副会長の選出ですが、会長の選出方法と同じ方法をとらせていただいてよ

ろしいでしょうか。 

  （「異議無し」の声有り。） 

  金田会長 

それでは、どなたか副会長の御推薦をお願いいたします。 

  根本（富雄）委員 

   市原丈嗣委員を推薦いたします。市原丈嗣委員は当協議会の前副会長として御活

躍され、豊富な知識と十分な経験をお持ちですので、適任と思われます。是非、よ

ろしくお願いいたします。 

  金田会長 

   ただ今、市原丈嗣委員を御推薦いただきましたが、いかがでしょうか。市原丈嗣

委員に副会長をお願いするということでよろしいでしょうか。 

  （「異議無し」の声有り。） 

  金田会長 

   それでは、市原丈嗣委員に副会長をお願いいたします。副会長には御着席いただ

いてから御挨拶をお願いいたします。 

  市原副会長 

   ただ今、本協議会の副会長に選出いただきました市原でございます。微力ではご

ざいますが、皆様の御指導、御協力を頂きまして、少しでも会長を補佐できるよう、

努力してまいりたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

  金田会長 

ありがとうございました。それでは、会議を進めさせていただきますが、冒頭、

事務局より本日の欠席者の連絡がありましたが、委員総数２８名のうち、半数以上

の出席をいただいておりますので、野田市清掃工場等環境保全協議会設置条例第７

条第２項の規定により会議の成立を御報告申し上げます。ここで事務局より発言を

求められていますので、これを許可します。 

宮本清掃計画課長補佐 

   鈴木市長につきましては所用のため、ここで退席させていただきますので、御了

承をお願いいたします。 

  鈴木市長 

   よろしくお願いします。 

（市長退席） 
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  金田会長 

それでは、議事に入ります。 

（２）廃棄物減量等推進審議会について 

金田会長 

初めに議題(２)、野田市廃棄物減量等推進審議会について、お手元の資料１、１

ページから２ページを御覧ください。それでは、当局からの報告をお願いします。 

永野清掃計画課計画係長 

〈資料１の内容を説明する。〉 

金田会長 

ありがとうございました。それでは、ただ今の報告について御質問がございまし

たら、挙手をお願いいたします。いかがでしょうか。 

  金田会長 

特に御質問がないようですので、議題(２)については、終了させていただき、次

の議題に移らせていただきます。 

（３）令和４年度清掃工場等の運転管理状況について 

 ①清掃工場・関宿地域のごみ処理について 

金田会長 

議題（３）令和４年度清掃工場等の運転管理状況について、初めに議題３の①、

清掃工場の運転管理状況及び関宿地域のごみ処理について、資料２及び３、３ペー

ジから３０ページを御覧ください。それでは、当局からの説明をお願いいたします。 

知久清掃管理課管理係長 

〈資料２・３の内容を説明する。〉 

金田会長 

ありがとうございました。ただ今の説明について、御質問がございましたら、挙

手をお願いいたします。いかがでしょうか。 

  阿部委員 

   南部の阿部と申します。臭気測定の夏測定、冬測定について、測定する期日を事

前に工場に伝えてあるのでしょうか。 

知久清掃管理課管理係長 

   臭気の測定に関しましては、工場内の測定であることから、報告はしておりませ

ん。 

  阿部委員 

   していないのは正解だと思います。ありがとうございます。 

   それからですね。評価が〇か×ということなんですが、いいか、悪いかだけじゃ

なく、どの程度いいのか、どの程度悪いのかという、そういう評価がいるのではな

いですか。ちょっと、〇か×じゃ余りにも、私個人としては、素人をだましている
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感覚に感じてしまう。やはりランクがあって、どの程度いいのか、どの程度悪いの

か。×だと最悪、最悪だと心配になりますし、〇と言われてもどの程度いいのか、

国の基準値を大幅に下回っているから良いというのであれば、５段階でも最高レベ

ルの安心度ですというのを我々に伝えてほしいのです。〇×ではなく、評価をもう

少しランク付けしてほしいと思います。 

  金田会長 

   すいません、委員の御発言によりますと、例えば国の基準値があってそれを下回

っていて、それだと〇となっているのですけど、その基準値から何分の一下回って

いるとか、何パーセント下回っているとか、それを全部計算して出した方が良いの

か。そういう考えですか。 

  阿部委員 

   安心したいのです。野田市の清掃工場は非常に安全に運転されているということ

を我々は納得したいのです。そうすると、〇×がどの程度安全なのかがちょっと分

からない。だからもう少しランク付けできないかということなんです。難しく言っ

ているわけではないのです。そんなに難しい話ではないと思います。逆にランクを

付けるのが難しいのであれば諦めますけれど。ここに住んでいて野田市の清掃工場

は非常に安全ですよということを納得したい。それには〇×ではなくて、もう少し

何とかなりませんかということです。 

  金田会長 

   〇×の表記につきましては、何年か前に私が提案して表記していただいたのです

けれど、数値が出ているだけではなく、一目見て分かりやすいということで表記し

ていただいたのですけれど、ランク付けにつきましては事務局にお伺いします。 

知久清掃管理課管理係長 

   ランク付けというのは基本的に、こちらの表にあります協定値がございまして、

こちらが基準値となっております。ランク付けというものが、どのレベルでどのラ

ンクになるのかという基準が非常に難しく、ランク付けは難しい。ただ、こちらの

表を見ていただくと、＜の字で例えば、夏測定のアンモニアで＜の字の０.０５と

いう数値が出されております。こちらにつきましては、測定基準値よりも少ない数

値であるということで、出ていないという数値の書き方になっておりますので、こ

の夏測定のアンモニアにつきましては、ほとんど臭気は出ていませんという表記に

なっておりますので御安心いただけるのではないかと思います。 

阿部委員 

 ちょっと、私の言っていることが伝わっていないと思うのですが。例えば、数値

で出てきているのですから１／１０であれば１、１／１００であれば２、そういう

基準は簡単にできるのではないですか。 
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金田会長 

 個人的な意見ですが、その基準を設ける基準をどう設けるのかという問題なので

はないかと思いますが。 

阿部委員 

 国の基準があって、野田市の清掃工場は国の基準の１／１０ですよ。ですから安

全基準１ですよ、１／１００であれば２ですよと。これは簡単にできるのではない

ですか。 

柏倉環境部長 

 御指摘につきましては十分理解しております。どの辺のランクに野田市の清掃工

場があるのか、それが知りたいというのは分かるのですけれど、今、会長、担当か

らもありましたとおり、国の基準自体がどの程度でＡ、Ｂ、Ｃというのはありませ

ん。ですから、国としてはその基準値を下回っていれば良いですよ、悪いですよと

いう判断しかございませんので、今御指摘いただいたとおり、野田市が勝手にＡ、

Ｂ、Ｃというランクを付けたとしても、果たしてその基準が正しい、安心できる基

準であるのかという担保ができないということで、ランク付けをするのは難しいと

お答えさせていただいております。ただ、御指摘もございましたので、ランク付け

をする数値があるのか、もう一度国レベルの基準値については調査をさせていただ

きます。 

阿部委員 

 安心をしたいのでよろしくお願いします。〇×では余りにも単純すぎて馬鹿にさ

れているように感じてしまうのでよろしくお願いします。 

金田会長 

 ほかに御質問、御意見ございますでしょうか。 

  金田会長 

それでは議題(３)の①清掃工場の運転管理状況及び関宿地域のごみ処理につき

ましては、本協議会で了承したということでよろしいでしょうか。 

（「異議無し」の声有り。） 

ありがとうございます。それではそのようにさせていただき、次の議題に移らせ

ていただきます。 

②リサイクルセンター運転管理状況 

金田会長 

それでは、議題（３）の②リサイクルセンターの運転管理状況について、資料４、

３１ページから３９ページを御覧ください。それでは、当局からの説明をお願いい

たします。 

   知久清掃管理課管理係長 

   〈資料４の内容を説明する。〉 
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金田会長 

ありがとうございました。ただ今の説明について御質問や御意見がございました

ら、挙手をお願いします。いかがでしょうか。特に御質問や御意見がないようです

ので、議題３の②リサイクルセンターの運転管理状況について、本協議会で了承し

たということでよろしいでしょうか。 

（「異議無し」の声有り。） 

金田会長 

  ありがとうございました。それではそのようにさせていただき、次の議題に移ら

せていただきます。 

③第二清掃工場運転管理状況 

金田会長 

議題（３）の③第二清掃工場の運転管理状況について、資料５、４０ページから

４６ページを御覧ください。それでは当局からの説明をお願いいたします。 

青木清掃管理課管理係主査 

〈資料５の内容を説明する。〉 

  金田会長 

ありがとうございました。ただ今の説明について御質問や御意見がございました

ら、挙手をお願いします。いかがでしょうか。特に御質問や御意見がないようです

ので、議題３の③第二清掃工場の運転管理状況について、本協議会で了承したとい

うことでよろしいでしょうか。 

（「異議無し」の声有り。） 

金田会長 

ありがとうございました。それではそのようにさせていただきまして、次の議題

に移らせていただきます。 

（４）清掃工場等の焼却灰等の測定結果について 

  金田会長 

   議題（４）清掃工場等の焼却灰等の測定結果について、資料６、４７ページから

５３ページまでを御覧ください。それでは、当局からの説明をお願いいたします。  

永野清掃計画課計画係長 

 〈資料６の内容を説明する。〉 

金田会長 

ありがとうございました。ただ今の説明について御質問や御意見がございました

ら挙手をお願いします。いかがでしょうか。特に御質問や御意見がないようですの

で、議題（４）、清掃工場等の焼却灰等の測定結果について、本協議会で了承した

ということでよろしいでしょうか。 

（「異議無し」の声有り。） 
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金田会長 

ありがとうございました。それではそのようにさせていただいて、次の議題に移

らせていただきます。 

（５）令和５年度清掃工場等の施設修繕等の予定について 

金田会長 

  議題（５）、令和５年度清掃工場等の施設修繕等の予定について、初めに議題（５）

の①清掃工場の施設修繕等の予定について、資料７、５４ページ及び別紙①清掃工

場を御覧ください。それでは当局からの説明をお願いいたします。  

 ①清掃工場 

知久清掃管理課管理係長 

〈資料７の内容を説明する。〉 

金田会長 

ありがとうございました。ただ今の説明について御質問や御意見がありましたら

挙手をお願いします。いかがでしょうか。特に御質問や御意見がないようですので、

議題（５）の①清掃工場の施設修繕等の予定について、本協議会で了承したという

ことでよろしいでしょうか。 

（「異議無し」の声有り。） 

 金田会長 

ありがとうございました。それではそのようにさせていただきまして、次の議題

に移らせていただきます。 

②リサイクルセンター 

  金田会長 

  議題（５）の②リサイクルセンターの施設修繕等の予定について、資料８、５５

ページ及び別紙②リサイクルセンター、（別紙は２枚あります）を御覧ください。

当局からの説明をお願いします。  

知久清掃管理課管理係長 

〈資料８の内容を説明する。〉 

金田会長 

ありがとうございました。ただ今の説明について御質問や御意見がありましたら

挙手をお願いします。いかがでしょうか。特に御質問や御意見がないようですので、

議題（５）の②リサイクルセンターの施設修繕等の予定について本協議会で了承し

たということでよろしいでしょうか。 

（「異議無し」の声有り。） 

 金田会長 

ありがとうございました。それではそのようにさせていただきまして、次の議題

に移らせていただきます。 
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③第二清掃工場 

 金田会長 

  議題（５）の③第二清掃工場の施設修繕等の予定について、資料９、５６ページ

及び別紙③、第二清掃工場を御覧ください。それでは当局からの説明をお願いいた

します。  

知久清掃管理課管理係長 

〈資料９の内容を説明する。〉 

金田会長 

ありがとうございました。ただ今の説明について御質問や御意見がありましたら、

挙手をお願いします。いかがでしょうか。特に御質問や御意見がないようですので、

議題（５）の③第二清掃工場の施設修繕等の予定について、本協議会で了承したと

いうことでよろしいでしょうか。 

（「異議無し」の声有り。） 

  金田会長 

ありがとうございました。それではそのようにさせていただきます。以上で本日の

議題はすべて終了いたしました。先ほど阿部委員から基準値又は協定値について、

〇×だけではなく、ランク付けをした方が良いのではないかとの意見があり、環境

部長より回答がありましたが、国の指針等でランク付けできるものがあるのかどう

か、若しくは近隣の自治体でそのようなことを行っているか、国、近隣自治体に確

認していただいて、阿部委員に報告していただくことは可能でしょうか。 

  小沼清掃計画課長 

   今回御提案いただきました件につきましては、会長からありましたとおり、近隣

自治体及び国等調査させていただきまして、改めて、委員の皆様全員に、報告させ

ていただきますのでよろしくお願いいたします。 

  金田会長 

   ありがとうございました。それでは、よろしくお願いいたします。事務局からの

連絡等ございましたらお願いいたします。 

宮本清掃計画課長補佐 

  本日は、長時間にわたり、慎重なる御審議をいただきましてありがとうござ  

いました。今後とも、３施設の適切な運転と維持管理に努めてまいりますので、引

き続き御理解のほど、よろしくお願い申し上げます。なお、次回の開催予定ですが

令和６年５月頃を予定しております。事務局からは以上となります。 

６ 閉会 

金田会長 

次回の開催につきましては事務局の報告のとおりですので、よろしくお願いいた

します。以上をもちまして、令和５年度野田市清掃工場等環境保全協議会を終了さ
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せていただきます。本日はお時間を頂きまして、ありがとうございました。 

 


